

Renatta Benitez Cervantes
SPAN 3130
Mónica Massei-Rojas
December 8th, 2022.

La realidad detrás del amor no correspondido

La fuerza del amor fue el texto que elegí ya que para mi toca temas muy importantes que siguen existiendo hoy en día, me parece muy importante analizar temas como la violencia familiar y la infidelidad ya que son temas que se escuchan frecuentemente hoy en día en nuestra sociedad enfocándonos en México. Es importante demostrar y aprender que ninguna persona debe soportar ningún tipo de falta de respeto de su pareja o cualquier otra persona.

María de Zayas fue una escritora muy reconocida por sus textos auténticos tratando temas muy fuertes como la violencia familiar, el amor no correspondido y la infidelidad hablando también sobre el feminismo. En nuestra sociedad hoy en día se han escuchado muchos casos sobre el maltrato hacia la mujer, especialmente en mi país (México) eres juzgada por tu forma de vestir, actuar o simplemente por ser mujer, es importante que sepamos diferenciar el amor y el maltrato. Ninguna mujer de esta sociedad debería temer por su vida por el simple hecho de ser mujer.

En el texto “La fuerza del amor” Maria de Zayas describe la historia de “amor” de una joven hermosa e inocente de una clase social alta que se enamora de un noble el cual su amor era inmenso antes de poder tener a la hermosa mujer llamada Laura. Cuando por fin deciden casarse y estar juntos la actitud de su esposo Don Diego cambia por completo. El decide tener una amante y maltrata a Laura físicamente y mentalmente. Laura tan inocente e ingenua le pide a la amante de Don Diego que por favor lo deje de buscar pero las cosas no resultaron bien e incluso

Renatta Benitez Cervantes

SPAN 3130

Mónica Massei-Rojas

December 8th, 2022.

empeoraron. Una noche Don Diego golpea a Laura al punto de quererla matar. *“Una noche, don Diego, oyendo las quejas de Laura, la empezó a arrastrar por los cabellos y maltratarla de manos, tanto que las perlas de sus dientes presto tomaron forma de corales bañados en la sangre que empezó a sacar en las crueles manos; y no contento con esto, sacó la daga para salir con ella del yugo”*. (Maria de Zayas 220). Gracias a que Laura tenía hermanos que la protegían con su vida pudieron detener el ataque hacia ella pero muy ingenua le pide a su hermano que no le haga daño. Esta escena me pareció muy interesante y fuerte crea una cierta impotencia ya que Don Diego no tenía derecho a ponerle sus manos encima, esto en la actualidad sigue pasando. Hay muchas mujeres que incluso no tienen la suerte de Laura de tener hermanos y que las defienden de cualquier persona que les quiera hacer daño y terminan en una trágica muerte.

De acuerdo a la página web INEGI en México alrededor de 77.1% de mujeres mayores de 15 años han sido maltratadas en algún punto de su vida (INEGI). Como en el caso de Laura existen muchas mujeres que han pasado por esta misma situación, muchas de estas mujeres tienen miedo de hablar con las autoridades o contarle su tragedia a algún familiar o persona de confianza. María de Zayas en su texto demuestra todos estos problemas que las mujeres sufrían en los tiempos del siglo de Oro, por lo tanto nos da a entender que la violencia doméstica no es un problema de la actualidad si no que viene de muchos años atrás.

Tras varios abusos que Laura recibe por parte de su esposo Don Diego, ella pierde la cabeza y recurre a una hechicera que le promete cumplir sus caprichos y hacer un hechizo de amor para que pueda recuperar el amor de su esposo pero así como la autora de este texto nos describe a Laura como una mujer ingenua y desesperada por recuperar el amor de su esposo. Ella

Renatta Benitez Cervantes

SPAN 3130

Mónica Massei-Rojas

December 8th, 2022.

decide creerle a la embustera y apostar su vida por su simple capricho de recuperar el amor de su esposo, por lo tanto decide perder su honra e ir a un lugar “prohibido” llamado humilladero que así como lo dice la palabra “humilla” es como humillarte a ti como persona por caer tan bajo por lo tanto es un lugar donde la gente no podía ir ya que perderás la honra y te humillas como persona . En la actualidad existen muchos casos de infidelidad por parte de los dos géneros pero de acuerdo con la revista Neo 67% de los hombres son infieles a sus parejas, por lo que me parece absurdo ya que se ha convertido en algo normal para la sociedad y es un tema bastante controversial y argumentativo. El amor es un sentimiento que puede cegar sin pensar en las consecuencias. En caso de Laura ella estaba tan cegada que incluso después de haber sido humillada por don Diego al tener una amante fue también maltratada al grado de que casi acaba con su vida, ella seguía amándolo al punto de volverse loca por él y recurrir a una hechicera perdiendo su honra y dignidad al ir al humilladero. Desde mi punto de vista es muy fácil caer en el juego de los infieles y maltratadores, y cegarse por el amor y obsesión que tienen hacia ellos. Como víctimas no se logra ver el problema que esto tiene ya que muchos de los agresores juegan con la mente de su pareja para no dejarlas ir, así es como Maria de Zayas lo expresa al final de su texto cuando Laura se da cuenta de cómo ha perdido la cabeza decide no querer volver a pasar por lo mismo y pide el divorcio ante el virrey, cuando el virrey le concede el divorcio don Diego le pide a Laura que no lo deje y que él va a cambiar “*suplicandole pidiese a Laura que volviese con él, prometiéndole la enmienda de allí en adelante*” (Zayas 225). El después reacciona mal ante la respuesta de Laura de querer encomendarse a Dios por lo tanto decide huir. Es muy común que los maltratadores quieran lavarte el cerebro para que sigas con ellos, prometiéndole un cambio pero una vez que estas cosas suceden si lo dejas pasar y como mujer no pones un alto no habrá un fin, los maltratadores no cambian pero te hacen pensar que sí. Esta escena me pareció muy

Renatta Benitez Cervantes

SPAN 3130

Mónica Massei-Rojas

December 8th, 2022.

interesante por que Laura fue muy valiente al no caer en los engaños de Don Diego, se puso primero y se valoró como mujer, lo que me parece un final muy bonito ya que muchas mujeres en la actualidad no son capaces de dejar ir alguien que las hace sufrir.

Para concluir, los temas que María de Zayas describe en su texto “La fuerza del amor” son temas muy fuertes que han sucedido desde muchos años atrás que siguen siendo problemas en la actualidad, es importante empoderar a las mujeres para que cualquiera que se encuentre en cualquier situación de violencia familiar o presente algún problema de infidelidad de parte de su pareja sentimental sepa poner un alto y haya una consecuencia para ello. En México existen múltiples leyes que hablan sobre la violencia contra la mujer Violencia contra la mujer: en el Catálogo Nacional de Incidentes de Emergencia (CNIE) *“Todo acto violento basado en la pertenencia al sexo femenino que tenga o pueda tener como resultado un daño o sufrimiento físico, sexual o psicológico para la mujer, así como las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de la libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la privada se le impondrá de 40 a 60 años de prisión”*(CNIE, 2017: 95). Lo cual esto es muy importante porque cualquier persona que cometa este delito y se presente una denuncia por parte de la mujer agredida tendrá como consecuencia ir a prisión por muchos años. Incluso en el artículo 343 bis en el Código Penal Federal (CPF) se habla sobre la violencia familiar. *“el acto abusivo de poder u omisión intencional, dirigido a dominar, someter, controlar, o agredir de manera física, verbal, psicológica, patrimonial, económica y sexual a las mujeres, dentro o fuera del domicilio familiar, cuyo Agresor tenga o haya tenido relación de parentesco por consanguinidad o afinidad, de matrimonio, concubinato o mantengan o hayan mantenido una relación de hecho. A*

Renatta Benitez Cervantes

SPAN 3130

Mónica Massei-Rojas

December 8th, 2022.

quien cometa el delito se le impondrá de 6 meses a 4 años de prisión perdiendo el derecho de pensión alimenticia.” (CPF,2021:165)

Esta ley promueve la protección hacia la mujer en cualquier situación de riesgo, es importante que las mujeres no tengan miedo de hablar con las autoridades para que puedan ser ayudadas y encuentren una salida del abuso y maltrato tanto físico como mentalmente. Esta obra literaria me inspiró mucho a hablar sobre temas como la violencia doméstica y la infidelidad porque he vivido muchas experiencias ya sea con familiares, conocidos o experiencias propias en las que nosotros como mujeres hemos sido humilladas y abusadas por una persona y me parece muy importante aprender a poner un alto y tener el conocimiento de cómo salir de una situación tan terrible como esta. Aprender a que nadie debe ponernos las manos encima, no soportar una infidelidad de una pareja por que claramente no es amor y a que por mas que ames a una persona debes ponerte a ti primero y amarte tu antes que a cualquier otra persona. También saber que un maltratador no cambia y que como mujer no puedes dejar que nadie te agreda en ningún momento. Hablar con personas que te puedan ayudar como las autoridades es la mejor opción para evitar agresiones mayores y siempre tener el valor para dejar ir a una persona que no te respeta ni te valora como mujer.

Renatta Benitez Cervantes
SPAN 3130
Mónica Massei-Rojas
December 8th, 2022.

Referencias:

Geografía(Inegi), E. D. N. I. Y. (n.d.). *Violencia contra las mujeres en México*.
<https://www.inegi.org.mx/tablerosestadisticos/vcmm/>

Estudio sobre la infidelidad en México. (2021, January 28). Revista NEO | Lideres Del Marketing Y Publicidad.
<https://www.revistaneo.com/articles/2021/01/28/estudio-sobre-la-infidelidad-en-mexico>

Justia México | Código Penal Federal | Capítulo Octavo | Título Decimonoveno | Libro Segundo | Ley de México. (n.d.).
<https://mexico.justia.com/federales/codigos/codigo-penal-federal/libro-segundo/titulo-decimonoveno/capitulo-octavo/>